

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS  
Redacción y Administración: Valverde, 2. Teléfono número 2.110. Apartado de Correos, 466

Table with subscription rates: Madrid 12 pts. año, 6 semestre, 3.50 trimestre, 1.25 mes; Provincias 18, 10, 5, 2; Portugal 25, 15, 8, 3; Extranjero 30, 18, 10, 4; Unión postal 28, 16, 8, 3; No comprendidas 60, 30, 16, 6.

Número suelto 5 céntimos  
25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS  
PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VÉASE CUARTA PLANA  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

# EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

## DESLINDO CAMPOS

### "Zapatero, á tus zapatos"

Hemos callado como muertos. Carlistas é integristas, por medio de sus órganos en la Prensa, andaban royéndonos los zancajos; pero entre encañonados á unos colegas católicos ó dirigir la puntería hacia la izquierda, la elección no nos parecía dudosa, y por eso, cuando las brizas de la derecha se atravesaban en nuestro camino, sabíamos enmudecer.

Pocos días ha quisimos romper este propósito. El Correo Español, precisamente, amparaba en sus columnas un artículo donde, en forma sobrado descortés y grosera, se atacaba al pobre clero que debía su nombramiento á merced del Gobierno ó de la Corona. Pensamos que bien estaría el citado trabajo en El Radical ó en España Nueva, pero tampoco quisimos hablar.

Ahora los periódicos católicos antidinásticos, audaces y embrocados, disparan sobre presas más elevadas.

Y como los vemos rondando la herejía, y como creemos que con su proceder sientan plaza de bien condenados modernistas, nos urge correr á desenmascararlos.

El Correo Español y El Siglo Futuro plantaron de un brinco en contra del Episcopado español. Y para que se vea, además, que lo hicieron con la alevesía que ofrece la tendenciosidad, ahí van por delante hechos, con el fin de que todo el mundo se entere.

L'Echo de Paris de uno de estos últimos días publicó, bajo el epígrafe de «El Vaticano y España», la carta que sigue, original de su corresponsal en Roma:

«Sabido es que la ley del «candado» presentada en el Senado primero por el señor Canalejas, habría fracasado definitivamente si los senadores (entre ellos varios prelados) que votaron contra su aprobación se hubiesen limitado á abstenerse de tomar parte en la votación, pues de este modo el Gobierno se habría visto constantemente en la imposibilidad de reunir el número de votantes que prescribe el reglamento.

Pero, sea de ello lo que sea, es necesario decir que estas personalidades eclesiásticas y seglares han obrado bajo su exclusiva responsabilidad personal y guiados solamente de su propio juicio.

Los rumores que entonces circularon por Madrid con gran insistencia, acerca de un acuerdo con el Vaticano, que encerraba instrucciones dirigidas á salvar al ministerio de una caída inevitable, estaban desprovistas de todo fundamento y se hacían correr con fines visiblemente tendenciosos.

A las leguas se advertía el gato encerrado que llegaba con la misiva, ya que el ataque á los prelados que tienen asiento en la alta Cámara apenas se velaba, y sobre todo, porque en lo transcrito se escarnece abiertamente á la verdad. Pues á El Siglo Futuro

y á El Correo Español áitdes tiempo para reproducirla, burlándose de los más rudimentarios deberes que el respeto impone á los católicos para con sus dignos Pastores.

Y por si las gentes todavía no se enteraran, El Correo Español hace resaltar al siguiente día su saña y su albosozo en el suelto que reproducimos, y que tampoco tiene desperdicio:

«Verían ayer nuestros lectores la interesante información telegráfica que ha enviado á L'Echo de Paris su corresponsal en Roma.

Conviene recoger escuetamente sus afirmaciones.

El Gobierno pontificio no acepta, ni aceptará jamás, la ley del «candado».

Las personalidades eclesiásticas y seglares de alta Cámara obraron en este asunto bajo su exclusiva responsabilidad personal y guiados solamente de su propio juicio.

El Vaticano, inflexible en sus puntos de vista, no puede menos que aprobar y felicitar á los católicos, que, sin preocuparse de los partidos que representan, lucharon con tesón contra una ley, que juzga tan arbitraria como inoportuna, y que considera como sintoma de los más graves.

Más claro, agua.

Nosotros ya sabíamos que por esas ajenas de Dios habían corrido los interesados en aparecer como lenones de la leyenda de que los señores obispos no les aventajaban en celo y en coraje. Pero como nosotros estábamos enterados de que la conducta seguida por los Prelados en el Senado, sobre ser en extremo digna y heroica, era la que convenía á los intereses de la Iglesia, respondiendo á las Normas de Acción Católica que la Santa Sede inspiró á sus directores en España, y sellaba un acuerdo unánime tomado por el Episcopado, tuvimos á bien desahogar ese juego de equívocos.

No están mal esos señores—nos dijimos—apuntando al campo con levita entallada y mitra. Aquí, donde todos nos conocemos, sería ridículo pensar que esos buenos laicos se atrevieran á oficiar de pontifical. Y se atrevieron.

Y eso que los jefes de las minorías jaimista é integrista sabían, ya que se les había comunicado por persona autorizada para ello, que el proceder de los señores obispos, había sido inspirado, y por ende aprobado con aplauso merecido, por la Santa Sede. Si esto no es caer de bruces en la herejía modernista, lo parece ciertamente.

Y miren, colegas. Hátense cuanto quieren de tocar el registro de sus feudos pontificos. Nadie les dice que en esas cosas no sean capaces de hacer de su capa un sayo. Pero, amigos, en la dirección de la política religiosa, no se metan, por Dios. Para eso están los señores obispos, y entre ellos y los que no lo son, nosotros estamos por ellos.

## PARÍS

Paris 5.—Ha presentado la dimisión de su cargo el subsecretario de Estado, M. André Lefevre.

Confirma el Matin que se han celebrado conferencias entre Francia é Inglaterra, que demuestran que ambas potencias están estrechamente unidas en cuanto se relaciona con las eventualidades militares y diplomáticas examinadas.

El mismo periódico recibe de su corresponsal de Londres una información según la cual Sir Edward Grey, al contestar en el Parlamento, á las interpelaciones anunciadas para la semana próxima, confirmará las declaraciones hechas por M. Pichón referentes á la «triple entente».

Por su parte, cree la Petite République que el Gobierno francés tomará parte en la conferencia eventual anglo-turca acerca de la cuestión persa.

El Gaulois en un artículo dedicado á Marneucos, tributa elogios al Ejército y á la diplomacia de España por su obra en el Imperio mogrebino.

En contra de lo que ha sido anunciado, el ministro de Hacienda no proyecta modificar la legislación sobre valores mobiliarios extranjeros con disposiciones especiales que comprenderá la ley de Hacienda.

Por lo demás, la Comisión especial encargada de estudiar el régimen fiscal de los valores extranjeros que no son fondos de Estado, instituida por el decreto del 4 de Julio de 1909, no ha entregado todavía su informe al ministro del ramo.

## LONDRES

El anciano Chamberlain, jura.

Londres 5.—Una emocionante escena ha tenido lugar en la Cámara de los Comunes.

Mr. José Chamberlain, el gran hombre de Estado inglés, encorvado y vencido por una terrible enfermedad, comparó á prestar el juramento de costumbre sostenido por su hijo Mr. Austen Chamberlain, antiguo ministro de Hacienda, y por Mr. Arthur Lee, antiguo subsecretario de Estado.

El anciano jefe del partido conservador pronunció en voz baja la fórmula del juramento. Después, en señal de aprobación, tocó la pluma de que su hijo se había servido para inscribir su nombre en el Registro.

A continuación se retiró de la Cámara, después de haber estrechado la mano del presidente.

## ROMA

Roma 5.—Participan de Turin que los radicales después de examinado el proyecto de ley electoral, lo aceptan como medio para mayor reforma, estimando que de momento no era dado al Gobierno avanzar más en el camino legislativo.

La Sociedad Romana de Alcoholes ha hecho operaciones de un género algo dudoso, que dá lugar á graves censuras, por haber perjudicado al Tesoro público en más de veinticinco millones de liras.

## BILBAO

Inauguración de la Casa del Pueblo.

Bilbao 5.—Se ha inaugurado esta mañana la Casa del Pueblo de Puelleta con un mitin, en el que hablaron D. Pablo Iglesias, Perezagua y doña Leticia Conde Puay, por el grupo lemnino.

Los discursos fueron encaminados á recomendar la asociación de los obreros y estimular á éstos á fundar muchas casas como la inaugurada, con objeto de lograr satisfacción en sus reivindicaciones.

En las calles se había concentrado la Guardia civil, resultando inútiles estas precauciones, por cuanto el acto transcurrió con orden completo.

Esta tarde ha ido á visitar el jefe del partido socialista la Casa del Pueblo que se construye en Somerestro.

Por fin, el contralibrante Puente ya no niega ni afirma nada. Cansado de enredar, ha enmudecido.

¿Estará preparando alguna comedia para el Coliseo Imperial?

## Barcelona

Dos sucesos. Los estudiantes.

Barcelona 5.—En el paso á nivel de la calle de la Marina, fué arrollado por el tren José Bartolomé. Murió casi en el acto.

En el muelle de la Paz han ardidó 150 toneladas de mercancías de diversos géneros, que esperaban ser transportadas á su destino. Se ignoran las causas del siniestro, hasta ahora. El Juzgado instruye diligencias.

Los estudiantes barceloneses han celebrado una reunión para tratar de la creación de su casa, al igual de lo que han hecho los madrileños.

## DEL ESCALAFÓN DE GESANTES



—Enhorabuena, queridos.  
—Por qué?  
—Por vuestro ascenso de aspirantes á oficiales quintos... dentro de la cesantía.



La altaga y el conejo á EL DEBATE y los católicos.

—Ven aquí gazapo—dijo la altaga al conejo—que quiero hacerte entender cuál es la misiva que me trajó al mundo para que tú sigas mis orientaciones.

He reparado cien veces en que tu timidez contribuye á sembrar la vida de peligros. Tú eres bueno é inofensivo, pero corres como una culebrita cuando sientes mover una hierba. Hayes de tu propia sombra porque te crees débil, pudiendo considerarte fuerte, ya que tienes dientes de tordero y cubre tu cuerpo piel de pello.

Y eso que eres feacundo, más feacundo que ningún otro animal y puedes sangrar á muchos. El mundo es un miserable que hubiera dado al traste su cascabelo yéndose con la música á otra parte si le hubieras enseñado tus dientes finos y agudos. Y hasta el mismo perro se tendría que despeñar forzosamente si conociera la fuerza de esa virtud que se llama paraiso en seco, cuando él le persigue con encaminamiento. Tu simp es correr y emigrar. ¡Pobrecito conejo!

—¿Y qué quieres que haga?—contestó el gazapo.

—Una cosa muy sencilla—repuso la altaga.—Mira, imítame. Todo el saber de mi vida consiste en eso: en hacer encantar los dientes y, además, en procurar pillar siempre que tengo ocasión. Yo gozo locamente cuando muerdo las piernas del fuchado cazador que le persigue. Mis púas recias saben clavarse ufanas en las manos que no están encallecidas por el trabajo que redime; mis garras acuradas tienen buen cuidado de hacer correr la sangre de los vagos que pisan mi cuerpo y se ven arrastrados á los lugares que me imaginaban cespéd manso y florido.

Y, sin embargo, sé domeñar mis gallardías cuando el humilde se atraviesa en mi camino. Muerto al cazador, pero sé ocultarle á ti, conejo perseguido, ofreciéndote caliente madriguera. Gozo sangrando al vago y, en cambio, sé entregarme alegre al buen trabajador en forma de cama y de alimento. Ojalá las manos blancas, pero siendo un carión enorme hacia las canchales que me trasladan al horno cuyo fuego sostengo. ¡Ah! y además no emigro. Cuando roturan un monte, muerdo un año, pero es para multiplicarme al otro con más brío. Nací en España, y sólo en España quiero vivir y morir. ¿Verdad que nadie explicaría esos campos sin el tono de mi flor amarilla?

—Pero yo, ¡pobre de mí! ¿qué hacer?—valió á murmurar el conejo.

—Y preguntas qué hacer teniendo dientes agudos y piel de pello y siendo feacundo?

Los católicos de España no acaban de conyenerse de que son el conejo de esta fábula.

EL HERMANO LOBO.

## FIESTA INTIMA

### EN LA ACADEMIA CATÓLICO-SOCIAL

Con extraordinaria brillantez se celebró ayer una cultísima fiesta íntima en la Academia católico-social, establecida en el Colegio de los Sagrados Corazones.

Los numerosos alumnos de Facultad y escuelas asistieron por la mañana á una solemne misa, que dijo el ilustrísimo señor provisor de esta diócesis, D. Javier Vales Faldé, y recibieron de sus manos la Sagrada Comunión.

El mismo ilustrísimo señor provisor pronunció después una sentida, elocuente y hermosa plática.

Por la tarde verificóse en los amplios salones del Colegio una amena velada, en la cual se leyeron interesantes poesías y trabajos en prosa, nombrándose presidente, por aclamación, al aventajado alumno de Ciencias Naturales D. Paulino Moreno.

Como ya hemos dicho, los dos importantes actos estuvieron concurridos íntegramente, y el recuerdo de su celebración perdurará siempre en la memoria de los organizadores y de todos los que los presenciaron.

EN SEBUNGA PLANA

ESTRIBO DE

TRISTÁN É ISECO

## CRONICAS AMERICANAS

### España en el Río de la Plata

Siguen en éxito creciente los pabellones de España. Son uno de los lugares preferidos por la colonia y la sociedad porteña en estas noches de estío. En el estadión se suelen ofrecer al público diversidad de espectáculos. Días pasados ocurrió un lamentable accidente, que produjo honda impresión en el público. He aquí cómo relata el triste suceso un diario de la capital:

«Hacia su debut en un teatro arreglado ad hoc un artista llamado Juan Marmoni, el que se anunciaba realizaría una peligrosísima prueba que se titulaba: «El salto de la muerte». Consiste ella en una plataforma con un largo plano inclinado colocado á 12 metros de altura, y por el cual se deja deslizar el artista para precipitarse en el espacio, yendo á caer á otro tablado, sobre el que hay un grueso colchón que suaviza el choque del cuerpo contra él.

A la hora señalada para el comienzo ocupó Marmoni su sitio en la plataforma superior, muy encima de los espectadores.

Momentos después, y en medio de un silencio sepulcral, se sentaba el jugador en el plano inclinado, dejándose rodar por él.

Adquirió pronto mayor velocidad, encontrándose segundos después en el vacío. En el acto empezó á caer con una rapidez vertiginosa.

Todos lanzaron un grito de terror. Habían comprendido. El cuerpo del arriesgado artista adquirió demasiada velocidad al rodar por la tabla, y en lugar de caer sobre el colchón iba á hacerlo fuera de él.

Y así fué en efecto.

Al chocar azotó contra un grupo de tablas á más de metro y medio del colchón, quedando allí inanimado.

En el acto, el público todo corrió hacia él. Hubo por esa causa un enorme desorden, no siendo pocos los desmayos, etc.

Entretanto, el desgraciado Marmoni era retirado de allí en una ambulancia y en un estado gravísimo. En el horrible golpe sufrió la fractura del tercio superior de la pierna derecha y otras diversas lesiones.

Se asiste en el Hospital Fernández, donde parece se le amputará dicho miembro. La víctima es italiano, de veintidós años, soltero.

Con motivo de la restauración de la iglesia de San Francisco, para la que ha pintado J. Borrell varios lienzos, ya la crítica portañesa empieza á ejercer, y no favorablemente, al pintor. No es que desconozcan los méritos del artista; es que dicen, y con razón, que aquello, más que lienzos decorativos, son cuadros magníficos de técnica y de ejecución, propios para un Museo ó una Exposición permanente.

En una iglesia toda blanco y oro, toda reluciente, deslumbradora, chispeante, los lienzos de Borrell no resultan apropiados por la entonación general baja y semioscura. Le afean también la falta de misticismo en los ángeles, muy temerarios. Aquí hubiera hecho furor un Ramón Pulido, que tanto entiente el género.

Algo de lo que en España va á ocurrir, si la descabellada ley de servicio obligatorio se aprueba, pueden contemplar los lectores leyendo lo que la Prensa argentina dice á propósito de la disciplina militar del país. Como ello es digno de tenerse en cuenta, y para evitar ahí lo que aquí sucede, creemos oportuno copiarlo. Dice así:

«Los conscriptos incorporados á las filas no adquieren hábitos militares; que en el tiempo de un año no adquieren esa rigida disciplina, base de toda institución militar, y que regresan de las filas sin amor á ellas ni recuerdo afectuoso para el número que han llevado por espacio doce meses, no es un misterio para nadie.

Múltiples causas, complejas si se quiere, median para llegar á este resultado.

Ante todo, los recursos excepcionales que saben aprovechar los jóvenes pudientes ó de familias conocidas para librarse del servicio militar, mientras los desheredados deben marchar á las filas, es ya una causa que corrompe la disciplina. Sobre este tópico mucho se ha disertado sin arribarse á nada práctico, pues la aparcería y las relaciones con altos personajes oficiales han podido más que todas las buenas razones aducidas.

En segundo lugar, nadie ignora que si aquellos jóvenes conocidos no logran eludir el servicio, hay reparticiones auxiliares que los recibe; el Cuerpo de archivistas, por ejemplo, está en su mayoría constituido por conscriptos «bien recomendados». Esta es otra de las causas que corrompen la disciplina. Finalmente, en los Cuerpos, los pocos jóvenes «bien» que llegan á sus filas, son preferentemente distraídos en servicio de ayudantía ó de mayoría, y desconocen, algunas veces, el a b c de las obligaciones del soldado.

Quedan, pues, para llenar los claros los conscriptos que carecen de influencia para ubicarse mejor; pero que no pueden mirar impasibles la aplicación de aquel principio de hijos y entenados. Con tal espíritu de amargo descontento se meten á la vida militar, sin caricia alguna para la institución, sin que penetre hondo en su cerebro el significado de la responsabilidad que asumen, y sólo anhelan llegue pronto el día del licenciamiento para volver á sus hogares, henchida el alma de prevenções y desconfianzas hacia una institución que no ha podido amoldarse á sus rigidos principios.

Tal es lo que ocurre, en tesis general, en este país. ¿Es esto envidiable para España?...

Se encuentra en ésta el volador francés Marcel Pailleje. Sus vuelos han sido notables. Juntamente con Cattaneo ha contribuido de una manera convincente á hacer que la volación en este país cuente con un ambiente propicio. Ya los lectores se habrán enterado por telegrama de la hazaña de Cattaneo, que atravesó los 40 kilómetros de anchura que tiene el río de la Plata, desde

Buenos Aires á la Colonia, en treinta minutos. Aquello fué admirable.

La otra hazaña, superior para mí, fué la del volador Pailleje, manejando su ave mecánica en día de fuerte viento, que se manifestaba en fuertes rachas de SE, con una velocidad media de 38 kilómetros por hora. Aldía siguiente refirieron los diarios el hecho en esta forma:

«El monoplano fué colocado en el ángulo SO. de la pista. Impulso el aparato por el fuerte viento reinante, el decollage fué admirable. El seis segundos dos quintos sobre un recorrido aproximado de 40 metros el Blériot se elevó gallardamente en dirección SE. hasta la vecindad de los pabellones españoles.

La partida, realizada á las cinco y tres de la tarde, fué emocionante, pues fuertes rachas de viento presionaban las alas sustentadoras, obligando al volador á realizar proezas para mantener el equilibrio.

Al efectuar el hábil piloto el primer viraje, el viento, que entonces tomaba el aparato de costado, no fué obstáculo para facilitarle la oportunidad de poner de relieve sus conocimientos, pues con perfección casi absoluta describió un círculo y se dirigió hacia Belgrano, pasando por sobre el Hipódromo Argentino á una altura aproximada de 100 metros.

En ascensos paulatinos llegó hasta los confines de Palermo, donde realizó el segundo viraje con igual maestría que el anterior.

Ya á 300 metros de altura cubrió nuevamente el mismo recorrido, siendo esta una difícil prueba, pues la permanencia en el espacio significaba una tenacidad, debido al fuerte viento, que aumentaba de velocidad á cada instante.

El piloto, ante tan serio enemigo, resolvió descender, y lo hizo en forma impecable, tocando tierra frente á la tribuna oficial después de diez minutos de permanencia en la atmósfera.

Se hizo un gran margen para que el numeroso público lo premiara con manifestaciones de simpatía.

Las corridas de toros del Real de San Carlos en la Colonia siguen celebrándose de la manera más destacable que puede hacerse la cuadrilla del Saleri. Señores, aquellos no son corridas de toros, ni son arte, ni son nada; aquello sencillamente es destacable. Dos veces he asistido, y juro no volver en lo que queda de temporada. Lo único agradable es la travesía del río como paseo y día de descanso.

El Presidente de la República recibió días pasados en su despacho de la Casa de Gobierno á la delegación del Ayuntamiento de Málaga, la cual presida el cónsul argentino en aquella ciudad andaluz, Sr. Martínez Iturró.

Acompañaban á éste los malagueños residentes en esta capital Sr. Rafael Escríba, José M. Ariza, Francisco Abarcen, Eugenio Gross y Fernando Zalabardo.

Introducidos al despacho presidencial por el jefe del protocolo, Sr. Demarchi, el señor Martínez Iturró hizo, en breves palabras, ofrecimiento del hermoso cuadro que el Ayuntamiento de Málaga ofrece á la República Argentina con motivo del Centenario.

Esta obra, de verdadero mérito pictórico, pertenece al artista Antonio Muñoz Degrain, que acaba de obtener la gran medalla de honor en la Exposición internacional de Madrid.

En el centro del marco, que rodea la tela sobre una placa de oro, trae la siguiente dedicatoria:

«El Ayuntamiento de Málaga á la Nación Argentina en el día del centenario de su independencia.»

El doctor Sáenz Peña agradeció el obsequio, expresando á los delegados su particular afecto por la madre Patria y por la región andaluz, pidiendo á la vez al señor Iturró que á su vuelta á Málaga transmitiera el saludo del Gobierno argentino y el suyo particular al alcalde de Málaga, agradeciéndole, á la vez, la donación de tan valioso como artístico regalo.

Los delegados se retiraron en seguida sumamente satisfechos del resultado de su misión y de las atenciones recibidas del primer magistrado.

FERMIN DE COBOS

## Alemania

Se acaba la escritura gotica. Huelga de ferroviarios. Nuevo servicio marítimo. 2.500 obreros que no trabajan. Circulacion paralizada. Bajo el patrocinio del Kaiser.

Berlin 5.—Reina un gran emocioen en los círculos literarios y académicos, especialmente en los pangermanistas.

La Comisión de peticiones del Reichstag ha aprobado una proposición por cuya virtud en las clases elementales de los colegios de niños de ambos sexos se enseñará únicamente la escritura latina.

Los partidarios de la escritura gótica organizan varios actos de protesta.

En la línea del ferrocarril del Noroeste se han declarado en huelga dos mil quinientos obreros.

La circulación de mercancías está paralizada. La de viajeros continúa con bastantes dificultades.

De Hamburgo se ha iniciado un nuevo servicio marítimo, pasando por el Havre.

La nueva línea ha sido patrocinada por el Kaiser.

El comercio alemán se muestra muy satisfecho de la mejora, esperando recibir de ella extraordinarias ventajas.

Con este motivo se prepara una manifestación de simpatía al Emperador.

TEATRO REAL

ESTRENO DE LA GRANDIOSA ÓPERA "TRISTÁN É ISEO"

El argumento de la obra. Cómo la recibió el público y cómo la interpretaron los cantantes.

Con gran interés esperaba toda la afición madrileña el estreno de esta hermosa ópera de Wagner, obra que desde hace bastante tiempo se pensaba poner en escena; ya ha llegado el momento solemne, y ayer noche hemos escuchado por primera vez los inspirados acordes de esta obra magna.

El éxito era de esperar: se representaba la obra maestra de Wagner, la interpretaban cantantes todos de primera fila, y la dirigía el gran maestro Marinuzzi. ¿Qué otra cosa podía suceder que un suceso enorme como el que obtuvo, lo mismo la obra que todos sus intérpretes? Relatré primeramente el argumento a grandes rasgos; luego la crítica de su música; y después me ocuparé de la interpretación por parte de los artistas.

El Tristán trae su origen de una leyenda céltica.

En el drama de Wagner la acción empieza a desarrollarse sobre la nave que conduce a Iseo, desposada con el rey Mack. La nave se acerca rápidamente a las costas de Cornwallis. Iseo no encuentra descanso, ni puede perdonar a Tristán de haberla echado entre los brazos de un hombre que no ama; la ira, reprimida hasta entonces, estalla furiosa en ella. Brangiana, su fiel compañera, inútilmente pretende calmarla; la bella reina quiere la muerte de Tristán.

Aquí asistimos a la escena del filtro: Iseo ofrece a Tristán la copa que crea vida de veneno, y beben los dos el néctar fatal.

Brangiana diestramente había cambiado el licor envenenado con un mágico filtro de amor, y Tristán é Iseo, ligados ahora por un eterno vínculo de amor, se cambian caricias y ternuras inefables.

Ambos ahora no viven que para su amor, olvidando el mundo que les rodea, la nave ha tocado la costa de Cornwallis; el Rey mismo viene a su encuentro, pero Tristán é Iseo no pueden reprimir la pasión violenta que les domina.

El segundo acto sucede en el jardín del palacio de Mack; Iseo espera a Tristán, éste viene, y los dos amantes dan rienda suelta a su amor.

La noche está y demasiado breve para los enamorados; la pálida luz del alba domina ya la escena cuando el Rey, acompañado de una escolta de caballeros, sorprendido a los enamorados. Mack no es el acostumbrado marido celoso, ávido de venganza, y es un ser superior, que habiendo visto siempre a Iseo triste y abatida, había estado lejos de ella tributándole un cariño paternal, y más que su infidelidad le aflige la traición de Tristán, que ama como un hijo y es su único heredero. A las nobles y fieras palabras de Mack a sus reproches, Tristán baja la cabeza y responde: ¡Oh, mi Rey!, este misterio yo no te lo puedo revelar, ni lo sé yo mismo; y volviéndose a Iseo le pregunta si se le seguirá en el destino.

Mientras Tristán habla en secreto con su amante, Melot—un pequeño Yago—lo provoca con palabras insultantes; la cuestión entre los dos caballeros se hace grave; empuñan las espadas, y Tristán cae herido gravemente.

Último acto: Kurwenal, el fiel escudero de Tristán, ha transportado a la Bretaña, en el palatino y viejo castillo feudal, al desgraciado caballero, esperando que la soledad, la quietud de su castillo, le devuelva la paz; y una esperanza Tristán, angustiado, no olvidaba a Iseo, y la llama, la invoca apasionadamente, delira por ella. Las olas del mar se rompen ruidosamente contra las rocas de la costa; el Pastor toca la cornamus; Kurwenal espía de lejos, esperando ver de un momento a otro llegar a Iseo, pero en vano; el Océano está siempre desierto.

Tristán, en cambio, siente que su mujer amada se acerca, y se agita, se conmueve; todavía dos, tres minutos de ansia febril, é Iseo está entre sus brazos. Pocos instantes de felicidad suprema. ¡Tristán muere suspirando palabras de amor!

Viene Mack; pero Brangiana ha descubierto el secreto del filtro y quiere hacer felices a Tristán é Iseo, uniéndolos. ¡Demasiado tarde! Iseo, desmayada cerca de Tristán, vuelve en sí por un momento, y en un éxtasis, muere al lado de su amante.

Tristán é Iseo está considerada entre las obras maestras de la poesía alemana; la música describe de un modo admirable la psicología íntima del drama; ningún maestro ha sentido tan profundamente y demostrado con tanta evidencia y sinceridad las pasiones del alma.

Desde la escena del filtro, escena magnífica, hasta el último compás, Tristán é Iseo es todo un himno de amor.

El milagro íntimo del licor del amor lo expresa la música de una manera espléndida. Iseo muda de fisonomía repentinamente, y la cédrea, la fiereza de antes, ceden al paso de un amor desmesurado.

La parte de Kurwenal, desde el primer acto, es muy simpática; característica la marinería del escudero.

El dúo del segundo acto bastaría sólo para hacer de esta ópera un monumento del arte musical, cuando Tristán, tan ansiosamente esperando, se lanza entre los brazos de Iseo; es un delirio de ternura que la orquesta describe maravillosamente. Los dos enamorados no hablan; la emoción los ha dejado mudos, pero la música expresa el tumulto de sus almas, expresa el ardiente, insaciable sensualismo que los posee. ¡Qué sublime noche de amor! Es una adoración, una pasión sobrehumana que liga los dos amantes de un vínculo indisoluble; cada caricia es una nueva llama que enciende la sangre en sus venas. El preludio del último acto describe la angustia terrible de Tristán; la primera escena es de una tristeza solemne; el estribillo monótono del pastor, el despertar de Tristán, las frases alucinadas de su fiel escudero, nos dan un cuadro vivo de poesía. El ansia de quien espera, la agonía de Tristán, la

muerte de Iseo, en una palabra, la tragedia de amor, están descritos con una verdad que conmueve.

Interpretación. La interpretación estuvo a la altura de la importancia de la obra; debemos consignar, en primer término, el enorme triunfo obtenido por el maestro Marinuzzi. Ya en otras obras se había distinguido como un maestro de gran talento y alma de artista; en esta bien puede decirse que se ha conquistado el puesto de *divo* director. Nunca hemos oído tocar a la orquesta de una manera tan soberbia como anoche; bien es verdad que la batuta del gran maestro Marinuzzi es clara, segura y valiente; llevando la orquesta de un modo magistral.

Las ovaciones que le tributó el público fueron atronadoras, obligándole salir a escena ininidad de veces. Vaya mi más cordial enhorabuena al joven maestro por tan personalísimo triunfo.

La Cecilia Gagliardi ha estado a la altura de su fama; sus excelentes facultades encanjan perfectamente en la partitura de Iseo, haciendo tal creación, que hasta los más intránsigentes wagnerianos han elogiado entusiásticamente su maestría labor, aplaudiéndola frenéticamente al final de los actos.

La Guerrini, en la parte de Brangiana, realizó una labor muy conienzuda. El tenor Viñas, aún no repuesto de su enfermedad, cantó la parte de Tristán con suma acierto, salvando las difíciles escenas del segundo y tercer acto con gran maestría. También escuchó muchos aplausos al final de los actos.

Masini-Pieralli, tan acertado como siempre, en el Rey Mack. Bien el Sr. Chailis, que en estas obras de Wagner encaja mejor sus facultades y modo de cantar, y los Sres. Argos, en la parte de Pastor, y Del Pozo y Ordóñez.

Decorado. En el primer acto, la escena representa el interior de una galería normanda. En primer término se extiende un baldaguino, formado por telas brocadas de oro, tipo romántico céltico, y ricas cortinas bizantinas.

El segundo acto representa la escena un bosque. Al lado se ve el palacio, de tipo romántico. El escenario cubierto de césped, con un camino por el centro.

En el tercer acto la escena representa el palacio feudo de Tristán. Viejas paredes denotan el abandono en que se encuentra. Todas estas decoraciones, pintadas por el gran escenógrafo Amalio Fernández, fueron muy elogiadas por todo el público, que llamó a su autor al palco escénico, aplaudiéndole con verdadera pasión.

Por falta de espacio dejaré para mañana la crónica de *La Bohème*, que por primera vez en esta temporada se dio ayer tarde.

EL CABALLERO DEL CISNE

EL TEMPORAL

Barcelona. Número de víctimas. La gestión de un diputado. El obispo de la diócesis. Esperando noticias. Estudiantina benéfica. El Poble Catalá.

Barcelona 5.—Las últimas noticias recibidas de los pueblos costeros hacen subir a 43 el número de ahogados; además se ignora el paradero de otros 20 pescadores, aunque se supone que también sean víctimas del temporal.

El diputado Sr. Maristany, presidiendo una Comisión de alcaldes y representantes de los pueblos de su distrito, ha visitado al gobernador civil para rogarle solicite del Gobierno socorro a los damnificados.

Además le hizo ver la conveniencia de que indique al mismo la necesidad de que se construyan pequeños puertos de refugio que lagan en lo sucesivo imposible estas catástrofes.

El obispo de la diócesis ha publicado una Pastoral exhortando a los fieles para que acudan a inscribirse en la suscripción que hay abierta en el Obispado a favor de las familias de los ahogados. Además costeará solemnes funerales en sufragio de las víctimas.

Esta mañana los estudiantes recorrieron la población postulando a favor de los damnificados. Lo recaudado asciende a varios miles de pesetas.

La suscripción abierta por *El Poble Catalá* alcanza ya a 8.000 pesetas.

En casi todas las poblaciones de Cataluña se han organizado Juntas cuyo fin es el arbitrar recursos, no sólo para socorrer a las viudas y huérfanos de los ahogados, sino también para donar barcas y aparejos a los pescadores que los hubieran perdido en el temporal.

Castellón. Treinta y siete ahogados y muchos desaparecidos.

Castellón 5.—Siguen recibiendo desconsoladoras noticias de Peñíscola. Según ellas, el número de ahogados asciende a 37. De las barcas de aquella playa aún se desconoce el paradero de ocho. En las familias de los muertos y desaparecidos y en el pueblo entero la consternación es indescriptible, porque la miseria es el único porvenir de aquellas pobres gentes. Las víctimas hasta ahora conocidas son las siguientes: Vicente y Jaime Guzmán, Antonio Castell, Agustín Guzmán, Rafael Serrá, Marcelino Albiol, Antonio Ayra, Vicente Albiol, Pascual Oms, Gabriel Guzmán é hijo, Tomás Guzmán y tres hijos, Vicente Tomás, Mateo Escri, Romualdo Cabanes é hijo, Francisco Martorell, Antonio Guzmán, José Blasco, Agustín Mundo, Manuel Ballarri, Vicente Castell, Marcos Ayra, Antonio Salvador y cinco hijos.

La "Marson". Tortosa 5.—Han llegado cuatro tripulantes naufragos de la goleta italiana *Marson*,

que se hundió estos días cerca de la embocadura del Ebro, siendo atendidos con gran cariño por las autoridades y la población.

Entre ellos están el capitán y un grumete de catorce años. Para salvar a éste permaneció agarrado al primero a uno de los palos durante cincuenta y cuatro horas. El piloto logró ganar a nado la orilla, pero a poco de llegar falleció a consecuencia de una conmoción cerebral.

Uno de los salvados tiene setenta y tres años de edad. Ha regresado el ayudante de Marina del pueblo de Ametlla, adonde fue para levantar los cadáveres de dos pescadores.

Sagunto. Los buques bilbaínos. Maniobras de salvamento. Los cadáveres identificados.

Sagunto 8.—El vapor *Ganagokortamendi* continúa embarrancado. El *Somorrostro* también, aunque ha sido traído por las aguas más cerca de la playa. Dado el estado de las aguas es inútil pensar en el salvamento. Los vapores *Bermeo* y *Walkiria* intentaron efectuarlo, pero tuvieron que desistir, después de grandes esfuerzos.

Hasta la fecha van recogidos e identificados los cadáveres siguientes: Capitán Natalio Larraecochea, primer maquinista Alberto Robertson, paleros Felipe Oruezuola y Luis Blanco, marinero Luis Blanco, cocinero Juan Izaguirre, contra-maestre Angel Martínez, ayudante de máquinas Melquíades Rodríguez, mayordomo Baldomero Bilbao y marinero Marcelo García.

Melilla. Lluvia torrencial. Sin correo. Las casas se hunden. Los buques.

Melilla 5.—Durante la última noche no cesó de llover, inundándose los barrios Reina Victoria y del Real Hipódromo. A pesar de la crudeza del viento, estuvo concurrenciosísimo el baile que ofreció anoche la oficialidad de los regimientos mixto de Artillería y de Taxis, en obsequio al elemento civil como agradecimiento por el regalo de los estandartes de estos dos Cuerpos.

A causa del temporal tampoco vino hoy el vapor correo, haciendo ya cuatro días que la plaza está sin correspondencia. En el barrio del Tesorillo se han derrumbado varias casas en construcción, no ocurriendo desgracias personales. Esta mañana los generales Arizón y Jordana recogieron los puntos inundados, dictando disposiciones para evitar desgracias. En el local que ocupa la Comandancia de Artillería el agua alcanza cerca de un metro de altura.

El general Arizón fué al cuartel de Santiago ordenar que se prepare alojamiento para 500 artilleros. Continúa lloviendo por intervalos. Fuera de la rada capean el temporal dos buques extranjeros. En la población es imposible transitar por las calles sino sobre carros.

A merced de las olas. Coruña 6.—Un remolcador que se dirigía a Corcubión encontró a la altura de cabo Finisterre al vapor francés *Richelieu* con graves averías, remolcándole durante dos horas.

Como la marejada era grande, después de titánicos esfuerzos tuvo que abandonarlo, ignorándose la suerte que haya corrido la tripulación. Visita y donativos. Barcelona 5.—El obispo de esta diócesis ha visitado a las familias de los ahogados de Badalona, socorriéndolos.

El gobernador ha recibido 1.250 pesetas que envía la marquesa de Squilache para la suscripción iniciada a favor de las víctimas de los últimos naufragios.

PARA LOS ABOGADOS Oposiciones en Gobernación

La Gaceta publica una Real orden de Gobernación convocando a oposiciones entre españoles mayores de veintidós años y menores de los cuarenta que posean título académico, por plaza de un mes, para proveer las plazas vacantes de cuarta clase de Administración civil con sueldo de 2.000 pesetas vacantes en la actualidad y las que se produzcan hasta el día que terminen los ejercicios, cuya provisión correspondía al turno de oposición, con arreglo a lo establecido en el art. 1.º de la ley de 14 de Abril de 1908.

De los opositores aprobados por el Tribunal se designarán, por orden riguroso de calificación, los que deban ocupar las plazas vacantes el día que terminen los ejercicios, entendiéndose que se reconocerá el derecho a quedar en expectación de destino y ocupar vacantes del turno de oposición, por el mismo orden, a los seis opositores aprobados siguientes en calificación a los que ocupen las vacantes, pero sin que pueda otorgarse plaza ni reconocerse derecho alguno al opositor que no obtuviere calificación superior a cincuenta puntos, y debiendo rechazarse en el Registro general y quedar sin curso toda propuesta o solicitud de ampliación de plazas. Los opositores practicarán dos ejercicios, uno teórico y otro práctico, en el mismo día. Queda prohibido a los funcionarios dependientes de este ministerio dedicarse a la preparación de opositores.

"GACETA" SUMARIO DEL DIA 5. Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto nombrando consejero permanente de Estado a D. Alberto Aguilera y Velasco, ex ministro de la Corona.

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto nombrando magistrado de la Sala de lo Contencioso administrativo de la Sala Superior a don Primitivo González del Alba, presidente de la Audiencia de Madrid.

Otro promoviendo a la plaza de presidente de la Audiencia territorial de Madrid a D. Manuel Pérez Vellido, presidente de Sala del mismo Tribunal.

Otro promoviendo a la plaza de presidente de Sala de la Audiencia territorial de Madrid a D. Francisco Pampillón y Urbina, magistrado del mismo Tribunal.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Madrid a D. Mariano Avello y Quemada, magistrado de la de Barcelona.

Otro nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Barcelona a don Enrique Zaldívar y Ruiz, fiscal de la de Oviedo.

Otro promoviendo a la plaza de fiscal de la Audiencia territorial de Oviedo a D. Pedro Armenteros y Ovando, juez de primera instancia del distrito de Palacio, de Madrid.

Otro nombrando juez de primera instancia y de instrucción del distrito de Palacio de esta corte a D. Adolfo Suárez y Gutiérrez, abogado fiscal de la Audiencia territorial de Madrid.

Otro nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia provincial de Zamora a don Julio Insuaigui y Orú, teniente fiscal de la provincial de Zaragoza.

Otro nombrando para la plaza de teniente fiscal de la territorial de Zaragoza a D. Julio Lassale e Izquierdo, magistrado de la provincial de Huelva.

Otro promoviendo a la plaza de magistrado de la Audiencia provincial de Huelva a D. José Opeiti y García, abogado fiscal de la territorial de Sevilla.

Otro promoviendo a la dignidad de deán, primera silla *post pontificem*, vacante en la santa iglesia catedral de Madrid, al presbítero doctor D. Mariano de Bujarero y García, arzobispo de la misma iglesia.

Otro nombrando para la dignidad de arcediano, vacante en la santa iglesia catedral de Málaga, al presbítero licenciado D. Eugenio Marquina Alvarez.

Otro indultando de la pena de cadena perpetua a Joaquín Mirabet Calpe.

Otro conmutando por igual tiempo de destierro el resto de la pena que le falta por cumplir a José Muñoz.

Otro conmutando por igual tiempo de destierro el resto de la pena que le falta por cumplir a Dionisio Salazar Tamayo.

Real orden declarando jubilado al registrador de la propiedad de Inca, D. Baltasar Moore y Gómez.

Otra disponiendo se remita por la presidencia de la Audiencia de Madrid al juez decano de la villa y corte las declaraciones que se mantengan para que se instruya al expediente sobre devolución de fianza del que fué registrador de la propiedad de Cienfuegos (Cuba), D. José Gregorio Verduguer.

Ministerio de la Guerra. Real orden declarando pensionada la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del Profesorado, de que se halla en posesión el comandante de Intendencia D. Ricardo Fernández Tamariñ.

Otra ídem id. la ídem id. de que se halla en posesión el capitán de Artillería D. Patricio Prieto Llovera.

Ministerio de la Gobernación. Real decreto reformando los arts. 15, 38 y 68 del reglamento del Instituto de Reformas Sociales.

Otra aprobando el concurso celebrado para el arrendamiento de locales con destino a la instalación del Gobierno civil de la provincia de León.

Real orden disponiendo se convoque a oposiciones, por plaza de un mes, para proveer las plazas de oficiales de cuarta clase de Administración civil, dependientes de este ministerio.

Ministerio de Fomento. Real orden aprobando el plan de obras nuevas de carreteras y el de estudios correspondientes al año actual, y el de estudios correspondientes al año anterior.

Real decreto declarando jubilado al inspector general del Cuerpo de ingenieros agrónomos, con la categoría de jefe de Administración de primera clase, D. Manuel Ruiz Aguilar.

El tiempo

El termómetro baja. El día de ayer revisó la crujeza de los días malos de invierno. Siguen soplando vientos de dirección variable.

Las indicaciones bromométricas son análogas a las observadas en días anteriores. El estado general del tiempo es bueno en toda la Península.

El mayor grado de calor observado en Valencia, que marcó el termómetro 16, y la temperatura mínima más notable la tuvo Teruel con 9 grados bajo cero.

En la localidad se han registrado las observaciones siguientes: Temperatura: máxima, 9; mínima, 2,6 bajo cero. Presión 709 milímetros.

El anarquista Pedro el Pintor

Por correo. Nipoles 4 Febrero 1911. La policía napolitana acaba de detener en un hotel a un hombre, en el que ha descubierto al famoso anarquista inglés Pedro el Pintor.

La policía inglesa sabía que desde el día 12 de Enero Pedro el Pintor había salido de Marsella con dirección a Nipoles, después de una larga estancia en el Havre, Burdeos y París. No se ignoraba tampoco que durante estos últimos viajes había intentado embarcar con dirección a América, utilizando un pasaporte falso, que aparecía autorizado por el cónsul de Italia en Londres, a nombre de Asensio del Pozo.

Varios detectives ingleses se habían dirigido a Italia en persecución del fugitivo, suponiendo que tenía el proyecto de refugiarse en Grecia o de marchar a América. Todos los puertos italianos estaban avisados, y dos inspectores se habían establecido en Nipoles hacía quince días. Además, se había prometido una prima de 10.000 francos a quien efectuase la detención del famoso criminal.

SUCESO SENSACIONAL

INTENTO DE ROBO EN EL MINISTERIO DE HACIENDA

Nuevas diligencias. Acusación privada. Reconociendo a los delincuentes. Historia y antecedentes de "El Marino"

El juez de instrucción del distrito del Centro, D. Felipe Santiago Torres, que es a quien corresponde el sumario que se instruye por el intento de robo de la Caja de la Tesorería Central de Hacienda, con el escribano D. Joaquín Ferrer y el oficial D. José Medina, continuaron ayer trabajando sin descanso.

Tomáronse varias declaraciones a los taberneros de las calles de Alcalá, Carretas, Montero y Concepción Jerónima. 2. Todos a una negaron rotundamente que conocieran a ninguno de los individuos complicados en el suceso de referencia.

También fueron reconocidos en rueda de presos, uno a uno, por el empleado delator, Sr. Ochagavía, señalando al portero Manuel López, a Carlos Jorro y a Ricardo Martín Jurgado.

Respecto de *El Marino*, dijo que no lo conocía personalmente, pero que había oído hablar mucho de él al Manuel López.

Acusación privada.

El Sr. Cossío, abogado del Estado, que en calidad de tal ha venido siguiendo el suceso desde los primeros momentos, se ha mostrado parte en la causa que se instruye, en representación de la Hacienda. Ayer asistió a todas las diligencias que se verificaron.

Sobre el anónimo.

Las amenazas anónimas de muerte recibidas por el probo empleado del ministerio de Hacienda, Sr. Ochagavía, no han producido hasta ahora los efectos que buscaban los ignorados cómplices, que aún gozan de una perfecta libertad, y sobre cuyos nombres y personas nada se sabe.

Lejos de mostrarse intimidado el Sr. Ochagavía, ha dado pruebas de gran entereza, tanto en la diligencia de reconocimiento cuanto en las distintas declaraciones que lleva prestadas ante el Juzgado instructor.

Su actitud merece toda clase de plácemes, y su seguridad personal, como el mismo ha dicho ante el Juzgado, será amparada por las autoridades.

"El Marino".

Seguimos nuestros trabajos de investigación comenzados ayer, y guardando un turno riguroso con arreglo a la responsabilidad de los personajes que han intervenido en tan sensacional suceso, y teniendo también en cuenta los antecedentes é historia de los demás complicados, el *reporter* se dedicó ayer a averiguar algo de la historia de Ricardo Osete (a) *El Marino*.

Hijo de un general del Ejército del mismo nombre y apellido, su educación fué bastante esmerada. De aquí que éste no sea un ladrón vulgar ni mucho menos.

Nosotros hemos oído decir a personas que lo conocen bastante bien, y que nos cuestionan un crédito absoluto en estas cuestiones, que de todos los individuos maleantes que hoy pululan por Madrid, y aun por España entera, ninguno, absolutamente ninguno, puede compararse en talento y en habilidad, y que es el de más cuidado de todos ellos.

INFORMACIÓN MILITAR

Aceptada la invitación hecha por el Gobierno italiano para que algunos oficiales de nuestro Ejército tomen parte en el concurso hipico que ha de celebrarse en Roma en los meses de Abril y Mayo próximos, se ha dispuesto que los oficiales que teniendo caballos en buen estado de preparación deseen asistir al citado concurso, lo soliciten del ministerio antes del día 15 del corriente mes, enviando copias de las reseñas de los caballos que hayan de presentar, con expresión de los premios que obtuvieron en otros concursos.

El Comité ejecutivo para las fiestas conmemorativas del año actual en Roma abonará los gastos del viaje desde la frontera a dicha capital, de los oficiales y caballos, así como los de estancia en la misma durante todo el tiempo que dure el concurso. Los oficiales que sean designados para asistir al concurso de referencia disfrutará la indemnización de 40 pesetas diarias en el extranjero, con los aumentos que procedan por el cambio de moneda, y dentro de España la que determina el art. 10 del reglamento respectivo y las ordenanzas, la gratificación de cinco pesetas, también diaria, en el extranjero.

SOCIEDADES

Academia Médico Quirúrgica Española.—Esta tarde, a las seis y media, celebrará sesión pública en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, número 1.

El Sr. Rueda hablará sobre un caso de laríngectomía; el Sr. Sánchez Herrero de una histórica, y el Sr. Stocker iniciará una discusión sobre el tratamiento de la obstrucción intestinal.

Centro de Hijos de Madrid.—Se ruega la asistencia de todos los señores socios a la reunión que celebrará la Sección quinta esta tarde, a las seis y media, para tratar del saneamiento general de Madrid, de los tranvías y previamente elegirá la Junta de la Sección durante el presente año.

Asociación general de cazadores y pescadores de España.—Esta Asociación, a fin de evitar disgustos y perjuicios a los expendedoros de caza y al público en general, advierte que habiendo empezado el período de veda para toda clase de pájaros el día 1 del mes actual, desde dicho día queda prohibida, con arreglo a la ley, la circulación y venta de pájaros vivos y muertos.

Asociación de Dependientes de la Administración de Justicia.—En su última junta general ha acordado suprimir por todo el mes de Febrero la cuota de entrada para todos los compañeros que deseen ingresar en aquélla.

Sociedad de maestros sastres de Madrid.—En la última junta general celebrada por esta Sociedad, después de aprobarse las cuentas del semestre último y la Memoria correspondiente al ejercicio anual, fué otorgado por unanimidad un voto de gracias a la Junta de gobierno por su acertada gestión en pro de los intereses sociales.

Educado, pues, como decimos más arriba, con los refinamientos que la posición social de su padre exigía, pensó éste en darle una carrera.

Hizo sus estudios preliminares, y al fin ingresó en la Marina de guerra, donde, según hemos oído decir, alcanzó el grado de oficial.

Sin embargo, poco duró en tan honrosa profesión. El instinto del mal, más fuerte que la educación recibida, que el ambiente en que había nacido y que el inmejorable ejemplo de sus padres, le llevó a cometer calaveradas, de las que resultó que a poco tiempo salió de la Marina de guerra.

Estuvo un poco tiempo dedicado exclusivamente a fomentar y avivar la llama de su perversión, entonces no exteriorizada aún más que por calaveradas, y al cabo, gracias a su talento, y a las bondades y honradez de su padre, entró como capitán en la Marina mercante española.

Ignoramos la causa, pero allí tampoco duró gran cosa. A esto debe su apodo de *El Marino*.

A partir de aquí, ya sin freno alguno, desbordados en él sus malos instintos, pero encubiertos siempre por su aparente sencillez y por su capa de bondad, se lanzó a la vida aventurera, pero no como un cualquiera, sino tan sólo en grandes empresas: en casas de mucha monta.

Con su traje y aspecto de industrial acomodado, frecuentaba cafés, teatros y tabernas; generalmente a aquellos iba en compañía de una mujer que con él vivía, llamada Crescencia López.

Es un profesional conocidísimo de la Policía, más aun de la antigua que de la moderna.

En el Registro central de penados, en el Gabinete antropométrico y en las oficinas de la Cárcel Central existen antecedentes de dicho sujeto, el cual ha sufrido ininidad de condenas por delitos contra la propiedad.

Actualmente se halla procesado por el robo de los sellos que se enviaban a provincias y que, valiéndose de otro cajón idéntico al en que iba la expedición de sellos, le dieron el cambio en la próxima estación de Pinto. El producto de lo robado ascendió a más de 200.000 pesetas.

Hace algunos años se cometió un robo que alcanzó gran resonancia en la corte. Mientras fué a or, mira una señora que habitaba en la calle de la Concepción Jerónima, dejando sola su habitación, *El Marino* y sus cómplices, que previamente habían alquilado el cuarto inmediato, practicaron un escape en el tabique medianero, apoderándose de una cantidad importantísima y de un crecido número de alhajas de gran valor.

Es, como decimos, un ladrón conocidísimo, el cual, según se ha comprobado, ha estado viviendo sin ninguna vigilancia por espacio de mucho tiempo en esta capital.

Como puede verse tanto por estos dos hechos como por el plan abortado, *El Marino* no era hombre que se metía en negocios chicos, y ha sido tanta hasta ahora su habilidad que casi siempre salió bien.

Actualmente gozaba de libertad provisional bajo fianza.

EN LA CASA DEL PUEBLO

EL MITIN DE AYER

Todos contra Lerroux. Ayer tarde se ha celebrado en la Casa del Pueblo un mitin organizado por la conjunción republicano-socialista.

El acto comenzó a las cuatro, bajo la presidencia de D. Francisco Escola, que pronunció un breve discurso exponiendo la finalidad de la reunión que iba a celebrarse.

A continuación se ha leído una carta del señor Pérez Galdós excusando su asistencia al mitin. Hicieron uso de la palabra los Sres. Alvarez Vayo, republicano gubernamental; Viles y Blanco Sorria, redactores de *España Nueva*; Barriobere y Nougues (D. Pablo).

Todos consensuaron durante el Sr. Lerroux, obsequiándole con adjetivos que por decoro no consignamos.

Asuraron que la desgracia que ha sufrido la conjunción no la perjudica; antes, al contrario, la capacita para gobernar, y agregando que ella es la que debe olvidar y perdonar, no el Sr. Lerroux, que es el culpable.

Al comenzar a hablar el Sr. Barriobere se produjo un tumulto ensordecedor, pues la mayoría de los asistentes protestaban de que habiese, por fin, y a duras penas, el orador logró hacerse oír, dando explicaciones de su antigua conducta con los socialistas.

El Sr. Nougues fué, de todos, el que formuló más terribles acusaciones contra el Sr. Lerroux, haciendo, en cambio, calurosa defensa de Pablo Iglesias.

Hizo historia de los últimos sucesos, y calificó también durante a los que siguen a Lerroux, que, según él, ha vendido la República, y por eso tiene un juiso automóvil.



# CHOCOLATE DE LA TRAPA

## Fabricado por los Religiosos Cistercienses

### VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO

## Venta de Baños

	PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
Chocolate de la Trapa 1.ª marca.	400 gramos	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
Chocolate de familia 2.ª marca.	460 gramos	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
Chocolate económico 3.ª marca.	250 gramos	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes

Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima.

Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla.

Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Al detall en los principales ultramarinos.

**ALMANAQUE**  
**Bailly-Bailliere**  
PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRACTICA  
500 páginas de texto. Más de 1.000 grabados.  
Mapas y láminas en colores  
DE VENTA:  
En la librería BAILLY-BAILLIERE  
PLAZA DE SANTA ANA, 10. MADRID  
y en las principales librerías, papelerías y bazares de  
ESPAÑA Y AMÉRICA

**Aviso importante**  
Con el fin de evitar equivocaciones, la Casa J. Fellet y Hermanos da la voz de alerta á todas las Compañías Religiosas y á su numerosa clientela para que no se dejen seducir por algunos pampinos ó por personas que, tomando el nombre de esta Casa, van á ofrecerles géneros.  
En esta Casa es donde únicamente se venden las mejores estameñas, vueltas, merinos, lienzos de todas clases y sacos blancos, géneros azules especiales, géneros blancos de las mejores marcas, mantas, colchas, tolas de colchones, géneros de punto, etc. etc. Tiene una sección especial para joyas de hábitos religiosos, estameñas para hábitos religiosos, merinos y otros artículos para trajes talares y pañerías, mantos y géneros de seda.  
Pidamos muestrarios.—PRECIOS FIJOS.  
**EXPORTACION A PROVINCIAS**  
Calle de Postas, 36, Madrid.  
CERRADO LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS  
El rico y el pobre puede vestirse elegante y económico con sólo escribir á la Casa Somoza, Montero, 6, pidiendo detalles del nuevo descubrimiento, con el que se obtienen resultados positivos. Grandes existencias en pañería. Confección de gabanes impermeabilizados. Abrigos de señora.  
Rechura y forro de traje, 20, 25 y 30 pesetas.  
de gabán, 30 y 40 pesetas.  
**Muebles**  
B. SOTOCA  
Compro, vendo, cambio y alquilo á precios sin competencia.  
**MORTALEZA, 39, PRIMEROS**

**SE RECIBEN**  
**Esquelas de defunción**  
Y ANIVERSARIO  
En la Administración de este periódico, hasta las cuatro de la madrugada.  
ESTAS esquelas se publican en todas las ediciones.  
Administración: Valverde, 2. Telf. 2.110.

ANTIGUA Y ACREDITADA  
**FABRICA-CERERIA**  
DE SAN SEBASTIAN  
DE ORTIZ-ARAUS  
ATOCHA, 55 (al lado de la iglesia).  
MADRID  
CASA FUNDADA EN EL AÑO 1760  
Especialidad en velas rizadas y de cera, de flores.  
PREMIOS OBTENIDOS POR ESTA CASA  
Exposición Nacional de Madrid (1897) MEDALLA DE BRONCE. Exposición Internacional de París (1906) MEDALLA DE ORO. Exposición de Industrias Madrileñas (1907) MEDALLA DE PLATA.  
NOTA.—Incienso lágrima, primera, á 2,50 pts. kilo. Venta de lamparillas al por mayor y menor.  
ANUNCIOS: E. Colomina, Desengaño, 13. Madrid.

**Ornamentos de iglesia**  
**GARCIA MUSTIELES**  
34, Mayor, 34  
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.  
PIDANSE CATÁLOGOS Y MUESTRAS  
Anuncios: La Solución, S. Vicente, 12

**LO MEJOR**  
en camisas legítimas inglesas y del país. Dorados de hierro y de madera.  
PINILLOS  
Espoz y Mina, 5 (Pasaje).  
Casa fundada en 1854.  
Corredores conociendo plaza y Madrid próximos. Buena referencia. Santa Lucía, 10, 2.  
Perifoneos de modas.  
Dianios extranjeros.  
Novedades de librería.  
BELTRAN, Príncipe, 16.

**JOYERIA de PEREZ MOLINA**  
28, CARRETA DE SAN JERONIMO, 28  
Es la joyería que presenta el más grande surtido en medallas religiosas, desde las más modestas en plata hasta las más ricas en oro y platino, ornamentadas con rica y fina pedrería.  
**ANTIGUA**  
AGENCIA DE ANUNCIOS  
DE EMILIO CORTES  
Encargada de la publicación de anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias, en condiciones económicas á favor de los anunciantes.  
60, JACOMETREZO, 50.

**NOVEDAD INGLESA**  
**¡La zurcidora mecánica!**  
Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección  
**ZURCIR Y REMENDAR**  
medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.  
**NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA.**  
Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de 10 pesetas en libranza de Giro Mutuo ó por sobre monedero.  
Cada Zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones necesarias.—No hay catálogo.  
PATENT MAGIC WEAVER, Paseo de Gracia, 97. Barcelona.

**Juan Carrara é Hijos**  
CALLE REAL, GIBRALTAR  
**Agencia de vapores trasatlánticos**  
para el Brasil y la Argentina  
Servicio de las importantes líneas postales italianas  
**LA ITALIA y LA LIGURE BRASILIANA**  
Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal  
**"Toscana"**  
perteneiente á la Compañía ITALIA, se espera en Gibraltar el día 18 de Febrero y saldrá el mismo día.  
Para Santos y Buenos Aires, admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo, el paquete postal  
**"Re Umberto"**  
de la Compañía LA LIGURE BRASILIANA, se espera en Gibraltar el día 1 de Marzo y saldrá el mismo día.  
Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal  
**"Siena"**  
de la Compañía ITALIA, se espera en Gibraltar el día 4 de Marzo y saldrá el mismo día.  
(Estos vapores no tocan en ningún puerto español.)  
En tercera, 175 pesetas  
Hay primera clase á precios equitativos.  
Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis.  
Los pasajeros deben traerse la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.  
Telégrafo Marconi  
Para pasaje y más informes, acúdase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR

**Magallón**  
Es el sastró de señoras preferido y que trabaja más barato  
Especialidad en Amazonas  
**CARMEN, 7, pral.**

**La suerte**  
Se adquiere jugando en la Lotería de DOS HERMANAS (Sevilla). Pida usted décimos y se convencerá.  
**PLANO DE JERUSALÉN**  
y sus suburbios como estaba en tiempo de Nuestro Señor Jesucristo.  
Hermoso grabado de 88 por 48 centímetros en papel fuerte, con un cuaderno explicativo de 62 páginas.  
PRECIO: UNA PESETA  
Veinticinco céntimos más si se desea certificado.  
Para pedidos, á D. Luis García Pérez Rico, Seminario de Córdoba.  
Anuncios: Plaza de Matute, 8. Madrid

**Juan Carrara é Hijos**  
CALLE REAL, GIBRALTAR  
**Agencia de vapores trasatlánticos**  
para el Brasil y la Argentina  
**Importantes líneas postales italianas**  
Salidas de Gibraltar durante el próximo mes de Marzo. (Salvo modificación):  
Para Santos y Buenos Aires, y aceptando pasaje para Rio Janeiro y Montevideo, día 1 de Marzo, el paquete  
**"Re Umberto"**  
Para Santos y Buenos Aires, día 4 de Marzo, el paquete á doble helice,  
**"Siena"**  
Para Montevideo y Buenos Aires, día 11 de Marzo, el trasatlántico  
**"María O"**  
Para Santos y Buenos Aires, día 21 de Marzo, el paquete  
**"Ravenna"**  
Para Santos y Buenos Aires y aceptando pasaje para Rio Janeiro y Montevideo, día 24 de Marzo, el paquete  
**"Minas"**  
Escriban anticipadamente para reservar la plaza. Precio de pasaje para Santos, Montevideo y Buenos Aires,  
**175 pesetas (salvo modificación).**  
Para Rio Janeiro, 200 pesetas.  
Estos vapores tienen telégrafo Marconi permitiéndoles comunicar con la tierra y con otros vapores. Además no tocan en ningún puerto español.  
Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis. No se necesita documento ninguno para el embarque, excepto la cédula personal.  
Para pasaje y más informes, acúdase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR